

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

Precios de suscripción... Trimestre... 1,50 pesetas.
Semestre... 2,75 »
Año... 5 »

SE PUBLICA LUNES Y VIERNES
REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES

Semana de triunfo

Damos hoy de mano á otros asuntos, que suelen figurar en este lugar preferente del periódico, para ocuparle con unas notas que, perfumadas con el aroma de las flores y del incienso, tienen hoy embargado nuestro ánimo.

Y ¡qué grato es al periodista católico ocuparse de estos bellísimos asuntos, que elevan la consideración sobre el cúmulo de miserias y pequeñeces que continuamente tienen que ser objeto de su atención y estudio para publicar la nota del día, la actualidad palpitan te que espera con ansiedad el lector ver propuesta y dilucidada en el periódico!

Hoy la nota, la crónica, la actualidad, es un canto de gloria, de triunfo, de alabanza, que desde todos los ámbitos se eleva en honor de nuestro Dios, del Dios oculto bajo los cendales eucarísticos, del deífico Corazón de Jesús.

Los periódicos que á nuestra redacción llegan, traen sus columnas llenas con la relación de las festividades que se celebran en toda la católica España; las cartas de nuestros corresponsales traen de los diversos puntos de la provincia, las mismas religiosas notas y en Soria, en nuestra querida Soria, estamos en la *semana de gloria*, en la semana de triunfo del Dios de nuestros amores.

El jueves pasado en nuestra hermosa Colegiata; el viernes, en la parroquia de Ntra. Sra. del Espino; el sábado, en La Mayor; el domingo, en La Mayor y en la Iglesia de las Religiosas Clarisas; hoy y todos los días citados, en la hermosísima restaurada Iglesia de San Juan de Rabanera, hemos presenciado las más hermosas manifestaciones de la fé bendita que profesamos, que es nuestro mayor timbre de gloria, y por la cual, contando con la gracia de Dios, estamos dispuestos á derramar nuestra sangre.

¡Qué armoniosos resultaban en nuestros oídos los magestuosos acentos del órgano, los acordes de las bien dirigidas orquestas, las voces moduladas con el mayor cariño y entusiasmo! Y los ecos de las bandas de música, y los estampidos de los voladores, y el místico sonido de las campanas, todo habla á nuestra alma haciéndola sentir las dulces emociones que sólo puede causar nuestra Religión bendita.

Semana de triunfo, sí, de triunfo glorioso de nuestro amante Jesús, rey de nuestras almas, y de todo nuestro ser, paseando triunfante nuestras calles y plazas, viendo á sus pies rendidas las banderas de sus adoradores, viendo á su alrededor las cofradías que cifran todo su honor en proporcionarle espléndidos cultos, siendo ensalzado por sus ministros más elocuentes en la cátedra de la verdad, y teniendo continuamente en su compañía almas fervorosas, velándole en tantos templos como su Divina Majestad está expuesto á la adoración de los fieles.

¡Que ese triunfo sea completo, que su amor inflame todos los pechos, que el divino Corazón reine sobre nuestras almas y que todas las inteligencias se le rinda y todas las voluntades le amen

es nuestro mayor deseo. Para procurar ese reinado ha venido IDEAL NUMANTINO. Escasas son sus fuerzas, muy pobres sus medios, pero la fé que le alienta es muy grande, y con semanas como la presente, en las que se respira ambiente tan puro y celestial, siente alientos muy grandes para trabajar por la gloria de Dios, correspondiendo á su título de católico y al entusiasmo que anima á todos sus redactores.

En la Torre de los Ríos

¡Adiós, palacio que fuiste de los Villuénas! De tus calcinadas y tristes ruinas nada va quedando, ni como muestra del bienestar, más burgués que aristócrata, de tus antiguos dueños, ni como señal de la incuria y dejadez de este amado pueblo. Parece como que se alegra y regocija la vieja ciudad en estos días que coinciden con el fin de aquella demolición, tan apetecida para el embellecimiento de Soria. No me lamentaré esta vez de tu ruina, palacio amigo, no. El hecho lo consumó el siniestro, y tus desmantelados muros no conservaban tradición, detenían la historia.

¿Progresamos? Sí. Como pesado vehículo que inicia su marcha sin trepidaciones ni ruidos, parece que caminamos, aunque de ello casi nos demos cuenta.

Ya se proyecta la construcción, en aquel solar, de lindos hotelitos, brotes tal vez que inicien una repoblación urbana que sea digna, en este siglo, de esta soberbia muestra de los pasados, que espera con anhelo pueblo que merezca tenerla en su centro. Los mismos obreros que demolieron el vetusto caserón, sus hermanos sino ellos, alzarán en breve coquetonas viviendas, que, si tienen el buen gusto de rematar en cruz, señalarán con sus brazos el camino del porvenir, en el ferrocarril; el respeto al pasado, en esta torre; el culto á Dios, en el cielo purísimo de esta Castilla amada.

Allá lejos, en el humilde barrio de Las Casas, blanquea adecuado local para escuelas. Acá, buscan afanosos los ediles sitio para emplazar las que, pronto, muy pronto, han de levantarse para Soria. Callen las protestas. Se trabaja, se anda. Quien hace lo que puede cumple su deber honradamente. Se va á desviar el inmundido río que despurifica las aguas del providente Duero... ¡Se progresa! También el Estado parece que fija su vista oficial en la sufrida ciudad de mis amores. No sé qué dicen de maniobras, de campos de tiro... Llegará hasta mí el sordo detonar de cañones, el áspero perfume de la pólvora...

¡Y llegará, en plena paz, como provechoso simulacro de legítimas, patrióticas defensas!

Se anda. El pesado vehículo del progreso municipal se ha puesto en movimiento... ¡Quiera Dios que todos los hijos de Soria dirijan sus esfuerzos á proseguir la marcha!

La Prensa

Leemos con alguna detención todos los días *La Correspondencia de España* y aunque son muy pocos los que en ella no encontramos algo censurable, como los del *trust* baten el record en las enseñanzas inmorales y disolventes, contra ellos acostumbramos á dirigirnos desde esta sección haciendo ver á nuestros lectores lo que son esos periódicos y como hemos de conducirnos con ellos.

La información de la prensa al servicio de una causa política, sobre todo si es irreligiosa, y por lo tanto no debe ningún respeto á la verdad no puede ser imparcial, ni por lo mismo verídica y así, quien crea saber algo cierto de lo que sucede en el orden político ó social, pierda el tiempo leyéndola; y pocos serán los candidatos que crean saber lo que es el partido conservador leyendo *La Epoca*, ó lo que son los demócratas y la democracia leyendo *El Heraldo*, ó lo que progresa el socialismo, por tener en cuenta lo que diga *El Socialista*.

Desacreditada y en baja esa prensa, órgano de la política desaprensiva, los vivos han visto claro que no convenia seguir esa dirección en la explotación del negocio y á la cabeza de esos diestros figura *La Correspondencia de España*.

Juan de Aragón su templado director, es el mismísimo Sr. Romeo fundador del radicalismo *Evangelio*, y el público, que no creía lo que Romeo decía desde *El Evangelio*, cree á puños cerrados lo que le dice desde *La Correspondencia*, sin que haya otra razón que explique esta contradicción del público más que su infancia perpetua, tan fácil y expuesta á la sugestión.

La Correspondencia se llama independiente. Algunas veces—acaso porque convenia al negocio—he dicho desde ella Juan de Aragón algunas verdades y dado pruebas de independencia juzgando personas y cosas; y el público ha tomado á Juan de Aragón por su mentor favorito y ha puesto de moda la lectura de *La Correspondencia de España*.

Hace pocos días copiábamos en esta sección algunas palabras del Sr. Aragón: «el público tolera á las empresas periodísticas como fábricas de periódicos, pero no, y hace bien, como fábricas de opinión.»

Excluye Juan de Aragón cuando habla de esas empresas periodísticas, la empresa que explota *La Correspondencia de España*? ¿Se circunscriba este periódico á informar á sus lectores de lo que sucede, sin pretender imponer el criterio de sus empresarios y agentes? Esto hacía presumir el lenguaje de Juan de Aragón, pero pocos días después de decir esto, hacía todo lo contrario; y ahí están los artículos, por él firmados, y que titula: *Un lema y un consejo*, el primero, y el segundo, *Ir á Marruecos, es ir á la revolución*, que son una demostración evidente de que Juan de Aragón, dejó de ser el fabricante de periódicos que el público tolera, para convertirse en fabricante de opinión, que quien obre bien, no debe tolerar, como él mismo aconseja.

La Correspondencia, decía el 6 de los corrientes, «será una hoja sediciosa para sublevar al país, si el Gobierno gasta una peseta en Marruecos.»

El día 12 del mismo mes, empieza á realizar su propósito y escribe el artículo que juzgamos más antipatriótico y antiespañol que hemos leído.

Así es la cacareada independencia de esas empresas tan protegidas por católicos inconscientes con gran daño para la causa de Dios y de la Patria.

La que ayer aplaudió al Gobierno por que gastaba 200 millones en una escuadra, que todos juzgamos perfectamente inútil, hoy le amenaza con la revolución, porque el Gobierno pide 3 millones para defender nuestras posesiones de Africa.

Los maliciosos relacionan los hechos con las conveniencias de una poderosa empresa mercantil.

Nosotros, solo damos la voz de alerta para que los católicos no contribuyan al engrandecimiento de periódicos que hoy parecen cató-

licos y mañana ataos, templados ó radicales, según convenga á su negocio y entre estos periódicos, ocupa lugar preferente *La Correspondencia de España*.

Encumbrarla con nuestro dinero es poner en manos del enemigo, más peligroso cuanto menos se manifiesta, elementos que pueden causarnos graves daños.

Las minas del Moncayo

El ferrocarril de Olvega á Castejón

Por nuestros respetables colegas locales, *Avisador Numantino* y *Noticiero de Soria*, nos hemos enterado del llamamiento que el diario de Tudela *La Rivera de Navarra*, hace á la prensa de Aragón, Navarra y Soria, para que mediante una acción común, intervenga con eficacia en la pronta terminación de los litigios que dificultan, y amenazan imposibilitar la explotación de las minas del Moncayo.

No existía IDEAL NUMANTINO, cuando *La Rivera de Navarra* solicitó el concurso de la prensa de Soria, de otro modo, nos habríamos apresurado á ofrecer, como lo hicieron entonces nuestros colegas locales, nuestro concurso, y cooperar con todas nuestras fuerzas, á que se realicen las nobles y justas aspiraciones del diario de Tudela, como lo hacemos hoy.

Creemos en efecto, que no se puede permanecer impassibles, viendo como desaparece por abandono ese ferrocarril minero, que tantas esperanzas hizo concebir, á los que en la explotación de nuestro subsuelo, vieron siempre la única fuente de riquezas capaz de engrandecer á este país.

Una observación nos hemos de permitir hacer al apreciable diario de Tudela, y es que al intervenir la prensa, procuremos hacerlo con la detención, el estudio y la imparcialidad que el asunto requiere, procurando alejar todo apasionamiento en los juicios, así como en la emisión de los mismos.

Decimos esto, porque conocida la importancia de la intervención de la prensa en todos los asuntos, es de sospechar que las partes más directamente interesadas, procuren directa ó indirectamente ganarse la benevolencia de la misma, y no es raro tampoco, que, enardecidos los espíritus por la magnitud de la injusticia, se exterioricen los juicios en forma violenta, sembrando con ello rencores y dificultades que hemos de evitar.

De otro modo la intervención de la prensa, lejos de favorecer y precipitar la solución, la dificultaría, retrasándola ó haciéndola imposible.

Proponga, si lo cree procedente el citado colega, que se celebre una reunión en Agreda, donde los Diputados á Cortes, las representaciones de las respectivas Diputaciones provinciales, de los Municipios y de las Cámaras de Comercio, estudien el asunto, acuerden lo más procedente; y, entonces, podremos hacernos eco con más autoridad de las justas aspiraciones del país y defenderlas sin trégua, hasta que sean una hermosa realidad, las nobles y justas aspiraciones de *La Rivera de Navarra* que en este asunto son las nuestras.



Sección religiosa



Día 15.—*Martes*.—Ss. Vito Modesto, Crescencia, Libia, Leónides y Eutropia, mrs.—*La Misa y Oficio son de la infraoctava del Corpus, con rito semidoble y color blanco.*

Día 16.—*Miércoles*.—Ss. Juan Francisco de Regis, S. J. cf., Quirico, Julita, Aureo y Justina, mrs., Lutgarda, vg., y B. Yolenta, vd.—*La Misa y Oficio son de la infraoctava del Corpus, con rito semidoble y color blanco.*

En la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, a las diez de la mañana, Misa solemne de Ministros, con Exposición de S. D. M. por la octava del Corpus, predicando el Lic. D. Manuel Hortal, y por la tarde, a las seis, después de Horas canónicas, solemne procesión por la carrera de costumbre.

Día 17.—*Jueves*.—Ss. Anastasio, Félix, Digna é Inocencia, mrs., Besarión y Rainerio, cfs.—*La Misa y Oficio son de la Octava del Corpus, con rito doble y color blanco.*

En la I. I. Colegial, a las diez menos cuarto de la mañana, Misa solemne con Exposición de S. D. M. como todos los días de la octava, predicando el Dr. Don Manuel Requejo, Canónico-Magistral y por la tarde, después de Horas canónicas solemne procesión con el SS. Sacramento, por las calles acostumbradas.

Día 18.—*VIERNES*.—LA FIESTA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS.—Ss. Ciriaco y Paula, vg., Marcos y Marcelliano, mrs., Marina, vg. y mr., Isabel y B. Osana, vgs.—*La Misa y Oficio son del Sagrado Corazón de Jesús, con rito doble de primera clase y color blanco.*

En la Iglesia de San Juan de Rabanera, solemne función al Sagrado Corazón de Jesús, celebrándose Misa de Comunión a las siete de la mañana, a las diez, solemne Misa de Ministros, con Exposición de S. D. M. predicando el M. I. Señor Abad de la Colegiata, y por la tarde, después de terminada la Novena, solemne procesión con el SS. Sacramento y la Imagen del S. Corazón.

En la Iglesia del S. Corazón (Siervas de Jesús) a las nueve de la mañana, Misa solemne con Exposición de S. D. M. a continuación la Novena, y termina todo con Bendición y reserva.

Una primera comunión

Nunca he escrito para el público, ni jamás pensé que algún día pudiera hacerlo. Pero, ¿cómo no dar salida a las dulces emociones de que está llena mi alma, después del hermoso espectáculo que he presenciado?

Figuráos una capilla cuidada por esas heroínas de la Caridad que se llaman sus Hijas. El Altar se halla adornado con todos los primores que puede inventar el amor de la mujer, puesto al servicio del más dulce de los esposos, Jesús, nuestro bien; delante de él hay dos filar de bancos. Los del lado de la Epístola ocupados por niños, los del Evangelio por niñas; aquéllos con trajes nuevos, flamantes y en el brazo izquierdo preciosos lazos, unos pintados, otros bordados y con ricos flecos de oro; las niñas, todas de blanco, con velos de gasa y coronas de azahar en sus cabezas, parecen diminutas desposadas ó, mejor dicho, angelicales novicias. Unos y otras son los niños que van a hacer su primera comunión. ¡Qué emocionados están sus semblantes! ¡qué piedad en todos sus actos! ¡qué compostura en sus modales! En verdad que, a pesar de sus pocos años, salta a la vista que tienen conciencia del sublime acto en el que son ellos los protagonistas. ¿Cómo no? Si han sido preparados convenientemente con fervorosos reportos los niños por el celoso Sr. Director espiritual del Seminario, D. Félix Rubio, y las niñas por el M. I. Sr. Provisor, cuyas complacencias y cuyos encantos están cifrados en su catecismo de niñas, a cuya santa ocupación están dedicados hace ya 16 años!

La capilla es pequeña, no puede acomodarse toda la gente, pero el recogimiento religioso se impone. Ha comenzado la misa. La celebra el M. I. Sr. Dean. Estamos huérfanos de Prelado, que todos los años se honra dando por primera vez el pan de los ángeles a los niños. Llega el momento de la comunión y el celebrante, con la unción que le caracteriza y que tantas almas ha conquistado para Cristo les dirige sentidísima plática, que hace derramar copiosas lágrimas y enfervorizar más aquellos tiernos corazones, y después... Jesús que tiene nuevas y muchas inocentes moradas donde se alberga, y tras aquellos dichosos 40 niños van acercándose, los que tuvieron la misma dicha el año anterior, y los del otro y así más y más y los padres y las Hermanas... Yo no sé es-

cibir lo que sentía el alma cuando veía aquellas comuniones y oía las angelicales voces que en el coro entonaban dulcísimas melodías.

Después sé que se los sirvió un desayuno, donde tenía la mayor alegría, y por la tarde... ¿Quién no ha visto la procesión en el Burgo, cuando los niños con banderitas en las manos se organizan en la Iglesia de S. Antonio, rodeando a su niño Jesús, rivalizando por alzar de sus andas y en ordenadas filas ir cantando himnos y marchas con la alegría y el entusiasmo de su edad? ¿quién no ha visto a las niñas, vestidas de blanco, ir derramando flores por el camino, que ha de recoger su Virgen Inmaculada, que, llevada por ellas en andas cubiertas de tules blancos y azules, parece que descende de los cielos sobre nubes, que sostienen los ángeles? Pues así recorrieron las calles y plazas principales hasta llegar a la iglesia del Seminario. El joven sacerdote don Saturnino del Pino les dirigió fervorosa plática, y allí se volvieron a oír las voces angelicales de la mañana, y allí se hizo la renovación de promesas, y desde allí volvieron con la misma compostura, con el mismo fervor, y si cabe, con mayor entusiasmo a la Iglesia del Hospital, donde habían hecho por la mañana su primera comunión y de donde habían llevado su niño Jesús y su Virgen. ¿Quién me diera poder ahora exponer los saludables efectos de estas hermosas fiestas! Pero yo no sé más que felicitar a esos 40 niños y niñas con el mayor cariño, que felicitar de una manera muy especial a los padres y con todo el respeto enviar por medio de IDEAL—si se digna publicar estas deshilvanadas cuartillas—mi más entusiasta enhorabuena a las Señores: Directores, al M. I. Señor Dean y a las Hijas de la Caridad.

De V., Señor Director; a. mo. S. S.

GIL TRAMAS.

Burgo de Osma 8 de Junio de 1909.

Exámenes en las escuelas de primera enseñanza

Hace pocos días se ha recordado de una manera oficial a las Juntas locales que en el acto de los exámenes solo el maestro ó el inspector de primera enseñanza pueden hacer preguntas a los alumnos.

Son muchas las Juntas locales que se han sorprendido, y no aciertan a comprender lo que esa disposición que se recuerda, cuando se olvidan otras, pueda contribuir a mejorar los resultados de la enseñanza.

A nuestro juicio, la medida responde al efecto de evitar los lamentables espectáculos que algunas veces se presenciaban en los exámenes, cuando las relaciones entre los maestros y los individuos de las Juntas no son cordiales.

Se equivocan con todo, los que piensan que las Juntas locales no podrán conocer, en virtud de esta disposición, cuál es el estado de la enseñanza.

Los exámenes se han de celebrar dos veces al año: unos a la mitad, y otros, al finalizar el curso escolar.

El día ha de señalarlo la Junta, oyendo previamente al Maestro, y éste, al preguntar, se ha de sugetar al plan ó programa redactado por la Junta Central.

Los señores Maestros tienen obligación de leer, terminados los exámenes, una concisa Memoria, dando cuenta de los trabajos escolares realizados durante el año; de los resultados obtenidos y de los obstáculos que hayan podido dificultar su labor. La Comisión examinadora recogerá en el acto la Memoria, y extenderá un acta firmada por todos, dando cuenta del juicio que le hayan merecido los exámenes, documentos que elevará a la Junta provincial, para que ésta acuerde lo que estime conveniente.

No olviden las Juntas locales, que, según dice el R. D., *están obligadas a cuidar muy especialmente de que la enseñanza no se contraiga al ejercicio de la memoria, con perjuicio evidente de las demás facultades mentales, y que, cuando los exámenes se reducen a una serie de interrogaciones y respuestas mecánicamente combinadas, no demuestran a lo sumo más que la retentiva del alumno, pero no los elementos de juicio propio, que haya adquirido por el estudio.*

Tengan presentes estos datos, como seguramente los tendrán, los señores maestros y los señores Vocales; y los primeros encontrarán medios de demostrar en el examen, que han trabajado con fruto, y los segundos de conocer estos resultados y formar juicio completo, sin tener que preguntar a los niños en el acto de los exámenes.

Los exámenes

Publicado en el número anterior el resultado de los exámenes de los alumnos oficiales del Magisterio, terminamos hoy con la relación de los exámenes de los no oficiales.

PRIMER CURSO.—*Religión é Historia Sagrada*.—Notables, 5; aprobados, 13; suspensos, 8; no presentados, 5.

Nociones de Pedagogía.—Sobresalientes, don Perpetuo Carrascoa, notables, 2; aprobados, 7; suspensos, 9; no presentados, 8.

Geografía é Historia.—Notables, 2; aprobados, 8; suspensos, 2; no presentados, 12.

Dibujo.—Sobresaliente.—Perpetuo Carrascoa, aprobados, 8; suspensos, 10; no presentados, 7.

Gramática.—Sobresalientes, 3; (1), notables, 7; aprobados, 19; no presentados, 3.

Nociones de Aritmética y Geometría.—Notables, 3; aprobados, 13; suspensos, 10; no presentados, 8.

Trabajos manuales.—Aprobados, 17; no presentados, 10.

Prácticas de enseñanza.—Aprobados, 7; no presentados, 21.

SEGUNDO CURSO.—*Gramática*.—Aprobados, 8; no presentados, 3.

Geografía é Historia.—Notables, 3; aprobados, 6; suspensos, 2; no presentados, 4.

Pedagogía.—Notables, 2; aprobados, 9; suspenso, 1; no presentados, 3.

Derecho y Legislación escolar.—Sobresaliente, don Andrés Tabernero; aprobado, 1; suspensos, 2; no presentados, 6.

Ciencias físicas y naturales.—Aprobados, 8; suspensos, 3; no presentados, 5.

Nociones de Agricultura.—Aprobado, 8; no presentados, 2.

Trabajos manuales.—Aprobados, 9; no presentados, 2.

Prácticas de escuela.—Aprobados, 2; no presentados, 11.

Se han conferido además, 5 grados de bachiller con la nota de *aprobado*. Se han solicitado 24 revalidas para el Magisterio y la han obtenido con la nota de *sobresaliente*; don Emilio Cardenal Moneo y don Claudio González Molina; 19 con la nota de *aprobado*; 2 suspensos y 1 no presentado.

A todos los alumnos, que han conseguido buenas notas les enviamos nuestra enhorabuena y en especial a los sobresalientes, deseándoles que ellas les sirvan de estímulo para mayores progresos en sus estudios. Un millón de gracias al señor Director del Instituto y a la señora Directora interina de la normal por habernos facilitado los datos publicados.

(1) En la nota facilitada no están los nombres de estos sobresalientes y lo lamentamos.

DE VIERNES A LUNES

Marruecos.—La prensa, dedica mucho espacio y preferente, a juzgar nuestra actual situación en el norte de Marruecos y comentar los acuerdos del Gobierno.

Como siempre, lo hace de una manera apasionada y desde sus especiales puntos de vista.

Periódicos que no censuraron la concesión de 12 millones de pesetas en vísperas de unas elecciones generales al señor Conde de Romanones, se indignan, y ponen el grito en el cielo porque el Gobierno actual ha pedido 3 millones, para poder tomar las medidas que recomienda la prudencia más elemental.

La *Correspondencia de España*, llega en esta ocasión hasta lo increíble, dada su tradicional parsimonia.

Amenaza con la revolución y convertirse en hoja sediciosa, y lo está realizando, porque cree que el Gobierno con esos tres millones, pretende conquistar Marruecos.

¡Hasta ese extremo ciega la pasión! Nosotros pensamos que el Sr. Maura debe reforzar convenientemente nuestras plazas del Norte de Africa y demostrar a los riffeños y a su Sultán, que no somos un pueblo tan degenerado, pobre y envilecido, sin valor ni recursos, para hacer respetar nuestros derechos.

Terremotos.—Violentas sacudidas sentidas en Marsella, Lambese, Saint Cannet, Roques y Tolón han causado muchas víctimas y grandes pérdidas materiales.

A 70 llega, según las últimas noticias, el número de muertos, siendo incalculable todavía el de los heridos.

El pánico causado por la catástrofe, es inmenso y son muchos los habitantes, que temiendo la repetición de los terremotos, abandonan sus viviendas procurando encontrar lugar más seguro.

Nuestro correo.

Medinaceli

En la estación de Torralba se cometió días pasados un robo de pequeña importancia, y con este motivo los empleados de dicho punto tienen que bajar con frecuencia a Medinaceli a prestar declaración.

El Sindicato de Ambrona vende dos

vagones de cebada temprana al precio de 7 pesetas fanega de 31 kilos.

El tiempo ha mejorado y los campos van ganando mucho.

En la Caja Rural de Ambrona se vienen recibiendo adhesiones para la federación de los Sindicatos. Entre otros, han comunicado su adhesión el de Calatañazor, el de Yelo y el de Beltéjar.

El corresponsal.

Obras sociales.

AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA CAJA RURAL CATÓLICA DE AMBRONA.

En vista de la iniciativa de usted, que leí en este bisemanario, referente a la federación de Sindicatos Oxomenses y Seguntinos, tengo la satisfacción de decirle que este que yo presido aprueba desde luego la idea, y esperamos que haciendo otros lo mismo, se nos convocará por usted en tiempo no lejano y será un hecho nuestra federación.

Dejando aparte consideraciones, innecesarias hoy sobre, la gran conveniencia de llevar a efecto su pensamiento y prometiendo escribirle en particular sobre el mismo asunto, me ofrezco de usted a. mo. Amo. y S. S.

EL PRESIDENTE DEL SINDICATO.

Valderrueda, 12 de Junio de 1909.

Noticias.

Varias.

Extraordinaria solemnidad han revestido las funciones, que, en honor de Jesús Sacramento, se han celebrado estos días en nuestra capital. A ellas aludimos en otro lugar de este número; pero no podemos dejar de consignar el aspecto imponente y de verdadera grandiosidad que presentaba ayer tarde la procesión, organizada por la cofradía de la Sacramental, contribuyendo a ello de una manera eficazísima las ordenadas filas de los Tarsiscos y Adoradores nocturnos, con sus respectivas banderas. Al paso de la procesión se agolpaba numeroso público, que no podía menos de quedar edificado contemplando tan hermoso espectáculo.

— Se nos dice que ayer al regresar de la compra del toro, un individuo que venía en uno de los carruajes, dió algún grito, falto de cultura y educación. Excusamos decir que deseamos que las fiestas se celebren, sí, con la acostumbrada alegría, pero sin ofender los sentimientos religiosos de esta culta ciudad.

— Hoy se han repartido en la portería del Convento de las Religiosas Clarisas, 100 kilos de pan, adquiridos con la limosna que días pasados entregó una persona piadosa, quien ha tenido la modestia de ocultar su nombre. Dios pague al donante su caridad.

— D. Casto Rodrigo ha tenido la atención, que agradecemos, de enviar a nuestra redacción un *album* dedicado a conmemorar los festejos celebrados en Madrid los días 16 y 17 de Mayo último, con motivo de haber llegado el primer millón de duros «La Mutualidad», de la que es representante en esta capital dicho señor Rodrigo.

— Según leemos en nuestro querido colega *La Integridad*, de Tuy, la suma de la suscripción organizada en aquella Diócesis para el homenaje al electo Obispo de Osma asciende a 3.232,50 pesetas. Mucho nos felicitamos del entusiasmo que reina en aquel bello país por nuestro futuro Prelado.

— Ayer reinó gran animación en nuestra capital, contribuyendo a ello el tiempo y la franca expansión que reinó entre las cuadrillas que fueron a la compra del toro; entre otras, se nos dice, fueron la de San Blas, Santo Tomás, El Rosel, La Mayor y La Blanca. Con este motivo las calles principales estuvieron muy concurridas, participando todos de la alegría que el corazón soriano siente en sus tradiciones y típicas fiestas de la Madre de Dios.

— El concierto celebrado anoche en el casino de Numancia estuvo concurridísimo, cosechando abundantes y muy merecidos aplausos las Srtas. Valle y García y los Sres. Baillenilla y Casado.

— En el barrio de Las Casas reina extraordinaria animación y alegría por la pronta inauguración de las escuelas que nuestro Ayuntamiento ha mandado edificar en aquel barrio. Por prestación personal se arregló el viernes último la plaza que existe delante del edificio y a la que se acordó por unanimidad dar el nombre de don Ramón de la Orden. Terminados los trabajos hubo cohetes y baile público.

— Desde el día 11 del actual estará expuesto en la Secretaría del Municipio, por ex-

pacio de 15 días el presupuesto extraordinario de 1909, para que durante ese tiempo puedan hacerse las reclamaciones que se juzguen oportunas.

En Abejar se celebró con toda solemnidad la festividad del Corpus, y la primera Comunión de los niños, habiendo contribuido eficazmente al mayor esplendor el celo del señor cura ecónomo, y la generosidad de la distinguida familia del señor Díez.

En el establecimiento de Tierra Soriana, se halla a la venta la obra «De la Serpiente a la Virgen» original de don Sebastián de Luque. El precio es de 3,50 pesetas cada ejemplar.

De sociedad

El 11 salió, en el tren de la noche y en uso de licencia, nuestro gobernador civil Sr. Serrano Lora. Durante su ausencia queda encargado del gobierno el Secretario de dicho centro D. Carlos Montilla.

El 12 llegaron de paso para Herrerros, donde se proponen pasar el verano, D. Angel de Nicolás y familia.

Ayer salió para Vitoria el interventor de Correos de aquella capital, nuestro paisano D. Millán Lorente. Buen viaje.

El sábado contrajeron matrimonio en Abejar, D. Anselmo Martín y la Srta. Nicolasa Díez. Nuestra cordial enhorabuena.

Han llegado los apreciables jóvenes don Manuel Egea y D. Fermín Jiménez. Bien venidos.

Ha terminado la carrera de Derecho en la Universidad de Sevilla, el joven D. Manuel Benito y Benito. Nuestra enhorabuena.

De Prensa asociada

Un diario matutino, publica en su número de hoy las declaraciones de varios personajes políticos sobre los asuntos de Marruecos, que han sido comentadísimas.

El general López Domínguez, que no sabemos si ahora repetirá, en parte, aquella célebre frase de «Melilla ó á mi casa», considera acertadas las medidas tomadas por el gobierno para mantener el prestigio, las posesiones, y los intereses de España en Africa, cumpliendo el acta de Algeciras.

El Sr. Sánchez Toca, se muestra partidario de la penetración pacífica, adquiriendo terrenos que colonicen los españoles.

El Sr. Vázquez de Mella, cree no hay problema alguno entre España y Marruecos, pues caso de existir, se limitaría nuestra acción á la zona Norte de Africa, reduciéndose á un jaseo militar y hallándose el gobierno de acuerdo con las potencias.

Los señores Moret y Canalejas se encuentran de acuerdo en censurar las iniciativas del gobierno y la concesión de un crédito.

El Sr. Azcárate se lamenta de que ese asunto no fuese tratado en el Parlamento y opina que debía oírse la opinión de los principales personajes políticos.

Aparecen otras declaraciones en el aludido periódico, que difieren poco de las atribuidas á los Sres. Moret y Canalejas.

Con motivo de ser hoy los días del Sr. Maura, ha sido éste muy felicitado por todos los ministros, amigos y correligionarios.

Los infantes D. Fernando y doña Teresa, han ido esta mañana á la Granja.

Roma.—Con ocasión de las fiestas jubilaes del colegio americano del Norte, S. S. ha dirigido una carta al rector monsieur Bennedy felicitándole por los grandes resultados obtenidos y dándole la bendición apostólica. El Papa recibió ayer una peregrinación americana, presidida por Mr. Mac-Grave y acompañada por el obispo de Savannah.

Mr. Scaecia, obispo de Tívoli, ha sido nombrado arzobispo de Siena. Su Santidad lo distingue con su particular aprecio.

Bilbao.—Esta mañana salió de la Basílica la procesión del Corpus que ha resultado solemnísima, asistiendo las autoridades. Después se cantó el Te-Deum para el feliz alumbramiento de la reina. La concurrencia grande.

Palencia.—A las diez de la mañana salió la procesión del Corpus que no pudo hacerlo el jueves por la lluvia. Estuvo lucidísima con un tiempo espléndido. Presidieron el Gobernador civil y militar, Alcalde y Ayuntamiento, concurrió el Obispo é hizo los honores el regimiento de Talavera.

Valencia.—Se ha celebrado un mitin socialista en el teatro Pizarro, asistiendo más de 1.000 concurrentes. Pablo Iglesias habló de la marcha y desarrollo del partido, próspera por no haberse asociado con los republicanos.

León.—Anoche celebró la adoración de la diócesis, la fiesta de las espigas; la procesión desde la colegiata á San Francisco fué imponente. Predicó el Sr. Obispo y asistió enorme gentío. Esta madrugada se han celebrado más de 900 comuniones y al final dió Su Ilma. su bendición. El acto solemnísimo.

Barcelona.—El Sr. Gal ha ganado la copa de Sevilla, hoy se concursará el premio del ayuntamiento. El colegio de abogados ha celebrado la fiesta del patrón en la Iglesia de dominicos inaugurando el altar de San Raimundo de Peñafort, predicando el dominico Laviesca asistiendo el Gobernador y otras autoridades.

En la cumbre del Tibidabo se ha celebrado una fiesta colombófila soltándose centenares de palomas mensajeras y rezándose una misa de campaña. Bilbao.—La procesión del Corpus

aplazada en su día se ha realizado hoy.

En Baracaldo piden la libre admisión de trigos y harinas.

En Santander también se ha verificado la procesión suspendida el día del Señor. Ha sido solemnísima. El día espléndido.

Por telégrafo

Madrid 14 (11, 30, m.)

De veraneo

El Sr. Moret, que se encuentra en Granada, ha visitado detenidamente la Alhambra, exponiendo la necesidad de que el Estado trabaje eficazmente por la conservación de aquél monumento.

La banda municipal

El concierto que la nueva banda dió anoche en Recoletos, fué un triunfo muy legítimo, interpretando difícilísimas obras con la mayor perfección.

Maura á la Granja

Ha salido para la Granja el presidente del Consejo de Ministros. Se cree que el viaje está relacionado con la cuestión de Marruecos.

Terremotos en Francia

Telegrafían de Tolón que en aquella ciudad del Mediodía, de la vecina República, se han sentido nuevas sacudidas sísmicas, que tienen alarmada á toda la región.

PRENCIADA.

En el hogar

Charada

—¡Hombre, se les ha perdido la una tres á las de Pérez!
—¿Y tú por dónde has sabido...?
—Mira el anuncio... ¿No lees?
¡Hija que dos prima tertia,
Pues en la todo la tienes!
Solución á la anterior: PALANGANA.

ANUNCIOS

Baños de Arnedillo.

Casa de huéspedes de hijos de Timoteo Lázaro, á cargo de Luis Marrodán y Lázaro.

La más antigua y acreditada y más próxima al establecimiento, pues sólo dista 15 metros, á la más escrupulosa economía de los precios y al aseo, va unido un excelente servicio. Magníficas habitaciones y gran salón de Recreo.

Rápido, Lento y Portland. Se venden en el Establecimiento de Antonio Canalejo, Collado, 47, á los precios de pesetas 2,25, saco de 40 kgs.; el Rápido y Lento, los mismos; de 10 sacos en adelante, á pesetas 2 y Portland, á 4 pesetas saco de 50 kilogramos; desde 10 sacos en adelante, á 3,75.
Grandes rebajas por vagones completos.

Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.

BAÑOS NUEVOS DE FITERO (NAVARRA)

SOCIEDAD ANÓNIMA

Aguas termales, clorurado-sódicas, ferruginosas-fosfatadas de 48 grados de temperatura.

Son eficacísimas para la curación del reumatismo, gota, artritis de todos géneros, padecimientos de los huesos y articulaciones consecutivas al traumatismo, el escrofulismo, catarros crónicos de todas las mucosas, enfermedades nerviosas, anemias y clorosis, parálisis de origen cerebral y periféricas, etc., etc.

Temporada oficial, de 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Las grandes reformas ejecutadas en el presente año en este balneario, le colocan á la altura de los mejores de España, tanto por lo que se refiere á la instalación hidrotermal, como á los servicios del hotel. Aplicación del masaje en el tratamiento por dos acreditados profesores de ambos sexos.

Excelente servicio de mesa en restaurant y mesa redonda. Espaciosas y bien amuebladas habitaciones de varios precios. LUZ ELECTRICA. OFICINA TELEGR. FICA DENTRO DEL ESTABLECIMIENTO. Capilla con servicio diario de culto.

El viaje se hace en tren hasta Castejón (línea de Bilbao á Zaragoza y de Alsasua á Castejón) y desde aquí hasta el balneario en MAGNÍFICOS AUTOMÓVILES, que hacen el recorrido en una hora escasa.

Para más noticias, dirigirse al administrador del Establecimiento.

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

JUSTA Y RUFINA

de negro terciopelo con la bermeja cruz de Santiago, los bombachos calzones y la ceñida media sobre la pierna escultural, y no la antipática tirilla de pajarita, la desgarrada americana y el monótono pantalón de los presentes tiempos.

Era hombre de gusto exquisito, como se le conocía hasta en los menores detalles de cuanto con él se relacionaba. Sentía el arte, como ahora se dice, pero empezando por sentir la naturaleza. No era al modo de otros artistas que yo conozco, artistas nada más que mientras tienen la paleta y el pincel en la mano, y vulgarísimos, adocena-

dos y ramplones en cuanto echan la llave á la puerta del estudio.

Como era rico, porque ya había heredado á sus padres, que no estaban descamisados ni mucho menos, y además vendía sus cuadros muy bien vendidos, pues sabía valerse de sus puntadas, tenía de donde sacar para satisfacer todos y cada uno de sus caprichos.

De ahí su biblioteca, tan numerosa como escogida; porque eso de amontonar libros y libros, sólo porque son libros, lo juzgaba él tan fuera de razón, como llenar estantes y más estantes, solo porque son estantes. De ahí, de su sobra de dinero y de sus no-escasas ganas de gastarlo, su armería que merecía ser visitada, y que lo era en efecto por cuantos aficionados pasaban por la ciudad de Guadalquivir; su colección de cachivaches arqueológicos y sus muebles «de época» atestados de preciosidades, sobre legítimos tapices y telas costosísimas. Aborrecía con toda su alma todo lo de imitación, de pectilla y «de apariencia».

Como su padre y Don Alvaro habían sido discípulos y amigos inseparables toda la vida. Paco Góngora enraaba en casa del caballero desde queera

niño. Lo quería cuanto él podía querer, y le gustaban mucho las dos hijas del amigo de su padre. ¿Cuál de las dos le gustaba más? Ahí estaba el intrín-gulis. Le gustaba más.... ¡pues las dos le gustaban mucho!

Como artista, Justa era la realización de todos sus ensueños: como hombre, Rufina era... para volverse turulato. ¡Qué estampa! ¡qué salero! ¡qué agudeza para crucificar á todo el mundo! ¡qué manera de darle celitos con su hermana, sin siquiera desplegar los labios la muy tunantona!... ¡Se había propuesto volverle loco y lo iba á conseguir, si Dios no lo remediaba!... ¡Era mucha mujer la tal Rufinita!

Pero abrió Paco Góngora los ojos de artista, y Justa aparecía ante ellos como la quinta esencia de todas las perfecciones imaginables. «Menos mujer» que la otra, eso sí; pero «más femenina» es decir, más sensible... más delicada... más tímida... más capaz de sacrificarse y de llegar hasta la locura del amor, si á amar se pusiera... ¡más femenina, vamos! Verdad, que no era tan garbosa, pero era más linda; que había en ella menos «carne», pero había en cambio más espíritu, más pi-

quis, como Paco Góngora había leído, no recordaba dónde, y que, sin tanta gracia como la otra, era más inteligente, más artista, más... ¡y tan rubia! ¡sí parecía enteramente un serafín de china! ¿Sería así la Ofelia de Shakespeare?... ¡Ya quisiera la prometida de Hamlet parecerse á la sombra de la... amigueta de Paco Góngora.

Creo que es Selgas el que ha escrito que, así como para ver la noche á cualquier hora del día, no hay que hacer otra cosa que cerrar los ojos y mirar, así, para vez á cualquier hora y en cualquier parte, cuál de entre todas las mujeres es la mujer querida, no hay más que hacer lo propio: cerrar los ojos y mirar.

Paco Góngora lo había leído; pues, como hombre de gusto, era apasionado de Selgas (porque ahora recuerdo que ciertamente es Selgas quien lo ha dicho, aunque con otras palabras), Paco Góngora, repito, lo había leído, y cerrado los ojos, para hacer la prueba, sin número de veces; y, nada: lo dicho: siempre las dos. Casi siempre vigorosa y enérgicamente detallada Justa; y Rufina... «esfumada», pero visible. Otras veces, nó tantas, pero nó pocas

Máquinas y accesorios para fotografía.—Papeles, placas, productos. Lista de precios gratis.

Alfonso I, 19, entresuelo, ZARAGOZA

PHOTOS

Revista mensual ilustrada de fotografía.—Concursos y ventas a sus suscriptores.—5 pesetas anuales. Número de muestra gratis. Representante en Soria y su provincia
Farmacia y droguería JOSE MORALES ORANTES

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60
SOMBRERERIA
SORIA

Surtido completo en sombreros hongos y flexibles, últimas novedades.—Gorras de viaje y de fantasía, desde 1 á 4 pesetas. Para señores sacerdotes surtido completo en sombreros de teja, gorros fiadores, bonetes, etcétera.

Se reciben encargos á la medida servidos á las veinticuatro horas.

ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA

Esto se demuestra con las obras.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapateria de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustrella, se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todas clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de Injo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

Ferretería y taller de Cerrajería

DE

CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia
Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.—SORIA

Solución Benedicto

DE GLICERO-FOSFATO DE CAL **Creosotal**

CON

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, raquitismo, escrofulismo, etc.—Frasco, 2,50 ptas. Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.—En SORIA, D. José Morales Orantes, Collado, 6.



ÓPTICA

Relojería y Taller de H. Pastora.

Concesionario de los Países Bajos. Corresponsal de la Compañía Francesa Gramophone y relojero del Ferrocarril.

Collado, 25 (soportales)

Nada más apropiado para amenizar las veladas que se celebran en muchos pueblos, que un Gramófono de esta casa, que después se sortearen los concurrentes.

En la Administración de este periódico, se admiten encargos de tarjetas de defunción para las 1.ª y 4.ª plana, hasta las nueve de la noche, la víspera de publicarse el número, y para las planas 2.ª y 3.ª, hasta las doce de la mañana, los lunes y viernes.

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar en vasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrofulismo, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los períodos de las jóvenes, contribuyendo á su completo desarrollo.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de inmejorables resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, energética y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, á los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor
De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6

LA IODHYRINE del DOCTOR DESCHAMP
(Sellos pilulares)
HACE ADELGAZAR
progresivamente en pocas semanas.
Es el Especifico por Excelencia de la

OBESIDAD

Único producto serio, garantido absolutamente inofensivo.
Sin acción nociva sobre el Corazón, el Estómago, los Riñones. No deja arrugas. Conviene á ambos sexos.
LABOR. DUBOIS-LALEUF, 7, Rue Jardin, PARIS (France).
y en todas las buenas Boticas.

Únicos Representantes en ESPAÑA: DOMENECH y A. LOPEZ, Pl. Nueva, 3, BARCELONA.

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado 6.

Gran comercio

DE

Tejidos nacionales y extranjeros

DE

José Ropero

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61—Soria

Esquina á la plaza de S. Esteban

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de

Juan Lapuente

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo Juan Lapuente Muriel

Fábrica de Jabón de todas clases

Premiado con dos medallas de oro y plata

Fábrica de Lejía líquida

Para el colado y saneamiento de la ropa.

Almacén de Coloniales

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

Pedro Llorente ESTUDIOS, 2 y COLLADO, 21
SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

Chocolates Llorente Marca "El León,"

Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de plata.

La gran aceptación de estos chocolates es consecuencia natural de su esmerada fabricación, hecha á la vista del público.

El que no haya probado el CHOCOLATE LLORENTE marca EL LEON, se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases.

El Chocolate Llorente es el mejor de todos

Esta casa, ha obtenido cuatro recompensas industriales, confirmando así la bondad de sus productos que elabora.

LABORANTE DEL DOCTOR DESCHAMP
PASTILLAS PURGANTES
compuestas de extractos vegetales, absolutamente inofensivas. Es el mejor
PURGANTE
el más suave y activo que se conoce. No irrita ni produce pesadez al estómago. Es el preferido de los niños y personas reacias á los purgantes.
Labor: DUBOIS-LALEUF, París
Representantes: DOMENECH y A. LOPEZ, Plaza Nueva, 3.
PÍDASE EN

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de don José Morales Orantes, Collado, 9.

GRAN TALLER DE

ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartóné, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y á precios sumamente económicos. Especialidad en Cantorales, Misales y Devocionarios

Dorado en cintas de seda.
Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas. Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)
No equivocarse.—Ferial, 2.—Soria